

Sud-Ouest du Lundi 19 AOÛT 2024

SOCIAL

# « Avec ce projet, on a sauvé des gamins », retour sur l'année de l'Apei

L'association qui accompagne des personnes en situation de handicap a tenu son AG. L'occasion de revenir sur une année riche avec l'ouverture d'une maison médico-sociale

Linda Douifi  
l.douifi@sudouest.fr

L'Apei du Libournais, une association aussi importante que méconnue. Celle-ci gère 11 établissements et services, emploie 250 salariés et accompagne près de 500 enfants, adultes et travailleurs en situation de handicap mental. Présidée depuis trois ans par Hugues Benedetti, elle a tenu son assemblée générale juste avant les grandes vacances. L'occasion de « faire parler » de ses nombreuses activités et évolutions initiées dans un seul but : mieux inclure les personnes accompagnées dans la société.

## Un restaurant inclusif

Si l'Apei reste un mystère pour beaucoup, de nombreux Libournais connaissent l'un de ses sites phare, nouveauté de l'année 2023 : le restaurant inclusif Papilles et papillons, installé rue Gambetta. Ouvert en septembre, il permet à de jeunes travailleurs souffrant d'un handicap psychique d'acquérir des compétences, côté salle ou côté cuisine. « Aujourd'hui, on doit encore s'améliorer sur notre capacité à proposer un deuxième service, notamment pour équilibrer financièrement l'affaire, juge Hugues Benedetti. En revanche, ça accélère vraiment la mise en autonomie des personnes qui y travaillent et leur bien-être. » Deux logements tremplins ont également été aménagés à l'étage, toujours



L'Apei a aussi ouvert un restaurant inclusif qui aide de jeunes travailleurs souffrant de handicap mental à gagner en autonomie. P.P.

pour favoriser l'indépendance des jeunes.

Autre gros projet abouti en 2023 : la Maison d'enfants médico-sociale (Mems) de Saint-Médard-de-Guizières qui, depuis juillet, reçoit, 7 jours sur 7 et 24 heures sur 24, dix enfants âgés de 4 à 18 ans.

**« Nos gamins ont évolué, beaucoup de non verbaux parlent et font des choses avec la communauté »**

Des cas « difficiles ». Une structure pionnière dans son montage biphase avec l'agence régionale de santé d'un côté pour le volet médical et le Département de l'autre pour le

volet protection de l'enfance. « Avec ce projet, on a sauvé des gamins. Tous les vendredis soir, on avait des enfants de l'Institut médico-éducatif dont on ne savait pas où ils allaient. On a convaincu et aujourd'hui, nos gamins ont évolué, beaucoup de non verbaux parlent désormais et font des choses avec la communauté. On a créé une famille », se satisfait le président.

## De nouveaux membres au CA

Le défenseur des droits de l'enfant est d'ailleurs venu découvrir cet établissement expérimental. Reste qu'une quarantaine d'enfants reste à ce jour sans solution, « et même plus si l'on compte la fermeture de Tandem Educadis », une autre structure d'accueil.

Toujours dans sa volonté d'autono-

miser les personnes accompagnées et de les reconnaître pleinement, l'Apei a intégré au sein de son conseil d'administration trois d'entre elles. De nouveaux membres élus par leurs pairs au sein de la nouvelle commission des personnes accompagnées qui disposent, comme les autres, d'un pouvoir de décision. « C'est un choix fort d'entendre leurs voix et souhaits », juge Hugues Benedetti qui, déjà, au sein de l'IME a créé un collège des personnes accueillies, en plus de celui des parents/amis et des personnalités qualifiées. L'association a par ailleurs recruté, en 2023, John, un autiste en charge de l'accueil et de la comptabilité de l'association. Avec toujours la même philosophie en toile de fond : valoriser pour épanouir.